
 

CÂMARA MUNICIPAL DE LIDIANÓPOLIS 

ESTADO DO PARANÁ 

Sala de Sessões Genor da Costa 
 

   Rua Juscelino Kubitscheck, nº 327, Centro. CEP: 86.865-000. Lidianópolis/PR. CNPJ/MF  nº 72.483.597/0001-83. 
Fone: (43) 3473-1281. Fax: e-mail: camara@cmlidianopolis.pr.gov.br. 

 

1 

 

50ª SESSÃO 

37.ª SESSÃO ORDINARIA 

 

        Ata n.º 50/2022 – Aos trinta e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois 

(31/10/2022), às 19h00min (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal de 

Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Quinquagésima Sessão e Trigésima Sétima sessão Ordinária, com 

a presença de todos os vereadores. Sob a Presidência do Vereador Odair Jose Bovo, iniciou-se a 

presente sessão, com a leitura do texto bíblico (Mateus 14, 12-14), realizado pelo vereadora Rosely 

Aparecida Paixão. No EXPEDIENTE, foram apresentadas as seguintes matérias: Ata n. 49/2022, foi 

colocada em discussão e aprovada por unanimidade;  Oficio nº 152/2022 -  Autoria da Secretaria de 

Assistência Social. Solicitando TERMO DE LIBERAÇÃO, ônibus para levar munícipes a Tarde de Lazer 

Dançante, em Lunardelli, dia 06/11/2022; Oficio nº 257/2022 -  Autoria do Poder Executivo. Solicitando 

TERMO DE LIBERAÇÃO, ônibus para levar munícipes a caminhada da natureza, circuito Santa Rita de 

Cassia, em Lunardelli, dia 06/11/2022; Oficio nº 258/2022 -  Autoria do Poder Executivo. Encaminhando 

em Regime de Urgência o Projeto de Lei n. 1.193/2022; Oficio nº 259/2022 -  Autoria do Poder 

Executivo. Encaminhando em Regime de Urgência o Projeto de Lei n. 1.194/2022; Oficio nº 260/2022 -  

Autoria do Poder Executivo. Encaminhando em Regime de Urgência o Projeto de Lei n. 1.195/2022;  

PROJETO DE LEI n. 1.193/2022.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o Executivo Municipal a 

efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento do município de Lidianópolis para o 

exercício de 2022 e da outras providências. – foi encaminhado para as comissões de Finanças e 

Orçamentos, Justiça e Redação Final, Serviços e Obras Públicas; PROJETO DE LEI n. 1.194/2022.  Autoria 

do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional 

especial no orçamento do município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras providências. – 

foi encaminhado para as comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação Final, Serviços e Obras 

Públicas; PROJETO DE LEI n. 1.195/2022.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Fica o Poder Executivo 

autorizado a instituir a tabela complementar do Sistema Único de Saúde – Tabela SUS Municipal e da 

outras providências. – foi encaminhado para as comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação 

Final, Educação, Saúde e Assistência Social; INDICAÇÃO Nº 062/2022  Autoria: Vereador André Faiam 

Delfino - SÚMULA: Que seja providenciado Limpeza das Bocas de Lobo, nas Ruas  e Avenidas no Distrito 

de Porto Ubá, nesta municipalidade. No EXPEDIENTE, fizeram uso da palavra os vereadores: DANILO 

AUGUSTO BRANCO, Boa noite Presidente, Boa Noite aos demais vereadores, a Secretária Lúcia, ao 

Secretário Beramar e a todos que estão acompanhando a sessão pelo Facebook. Referente a matéria 

lida, eu enquanto Presidente da Comissão de Finanças peço aos companheiros que amanhã ou quinta-

feira a gente possa se reunir para que a gente possa chegar na sexta-feira sem ter dúvidas nesse projeto, 

Obrigado; ANTONIO AUGUSTO MACIEL FILHO, Boa noite Presidente, Boa Noite aos demais vereadores, a 

Secretária Lúcia, ao Secretário Beiramar e a todos que estão acompanhando a sessão pelo Facebook. 

Sobre esse projeto, pelo fato de eu fazer parte da Comissão de Obras, igualmente solicito uma reunião 

com os componentes para que possamos discutir as dúvidas e questionamentos referente ao projeto. 

Na ORDEM DO DIA, não houve matérias para aprovação. Nas EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso da 

palavra, fizeram uso da palavra: ADEMIR APARECIDO CANDIDO, Boa noite Presidente, Boa Noite aos 

demais vereadores, a Secretária Lúcia, ao Secretário Beramar e a todos que estão acompanhando a 

sessão pelo Facebook. Uso o espaço para parabenizar aí o nosso futuro presidente Lula que foi eleito 

democraticamente, desejar que tenha sucesso na condução do nosso país; CLAUDEIR GORDIANO, Boa 

noite Presidente, Boa Noite aos demais vereadores, a Secretária Lúcia, ao Secretário Beramar e a todos 

que estão acompanhando a sessão pelo Facebook. Uso da palavra para comentar sobre esse Ofício nº 

257 que trata da caminhada da natureza - circuito Santa Rita de Cássia em Lunardelli, sou favorável a 
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liberação desse ônibus, pois essa ação é muito importante para toda a nossa coletividade social. Sobre o 

Ofício nº 152 acerca da tarde de lazer dançante que a Assistência Social está organizando em Quinta do 

Sol, que parabenizar a Secretaria de Assistência Social e o Serviço de Convivência, pois temos ali um 

excepcional trabalho efetivado por toda a equipe composta, sendo que várias pessoas são favorecidas 

com esse serviço, passando desde as crianças até os idosos de nossa cidade. Em outras oportunidades 

em conversas com a Secretária Lúcia já sinalizei e indiquei outras atividades recreativas que poderiam 

estar sendo implementadas a fim de melhorar ainda mais os serviços que são oferecidos naquele 

espaço. Essa solicitação sobre o PL 1193 programa Morar Bem, tratando do montante financeiro solicito 

enquanto abertura de crédito adicional em nosso município, é de extrema importância, pois refere-se  

as tão sonhadas e merecida as casas no distrito de Porto Ubá. Então depende desse recurso na sua 

aprovação que ocorrerá sexta-feira na Sessão Extraordinária. Fico muito feliz, pois com essa rito 

administrativo muitas famílias daquela comunidade poderão ter a sua casa própria para proporcionar 

um maior conforto aos seus familiares. Sobre o PL 1194 o respectivo crédito disponibilizado pelo 

município em contrapartida na reforma do ginásio Esporte e pavimentação asfáltica na região das casas 

que vão sair da Cohapar aqui no município de Lidianópolis, são 77 unidades. A semana passada eu fiz 

uma visita lá na empresa, estavam trabalhando na instalação do meio-fio, trabalhando na parte de 

pavimentação de forma acelerada, muito importante também a gente está acompanhando essas obras 

dentro do nosso município, a compra também de uma retroescavadeira que será de grande utilidade no 

nosso município, uma máquina nova, obra de instalação da rede elétrica e luminárias no parque 

industrial, então nosso Parque Industrial vai começar a movimentação nele com essas obras essas 

instalações, sendo de grande alegria nossa. Sobre o PL 1195 a tabela do SUS Municipal que autoriza o 

município instituir a tabela complementar do SUS, um projeto de lei de 2010, sendo que tem muitos 

exames que estão com preços desatualizada, então nós precisamos aí desse projeto de lei, o jurídico Dr 

Douglas, o novo advogado nosso município solicitou que fosse através de um projeto de lei, o Conselho 

Municipal de Saúde vai estar acompanhando nesses preço, era feito uma tomada com base nos preços 

Regional para tá contratando tanto médico para esse período noturno quantos diversos exames de 

Especialidades para atender a nossa população da melhor forma possível. Muito importante essa 

questão também é eu estive na semana passada visitando lá o Centro de Saúde no Porto Ubá, está na 

fase final praticamente pronto o Centro de Saúde ampliação ali no distrito. Conversei com a Isabel com a 

Gisele, me mostraram as dependências lá e fiquei muito feliz com aquele investimento para aquela 

comunidade, consultório odontológico também lá dentro muito importante tá levando esses recursos. 

São políticas públicas para melhorar a qualidade de vida da nossa população. Em relação às eleições do 

dia de ontem eu quero de maneira muito especial parabenizar a todos que trabalharam para que 

acontecessem essas eleições de ontem, os mesários, presidente de mesas, motoristas dos ônibus que 

fizeram transporte e parabenizar todos os eleitores que foram lá exercer a sua função como cidadão. 

Era essa a minha palavra Presidente, ROSA PAIXÃO. Boa noite Presidente, Boa Noite aos demais 

vereadores, a Secretária Lúcia, ao Secretário Beramar e a todos que estão acompanhando a sessão pelo 

Facebook. Quero aqui deixar um parabéns um agradecimento, gratidão a todo funcionário público que 

na sexta-feira dia 28 de outubro é comemorado o Dia do Funcionário Público, parabéns a cada 

funcionário desse município de todos os setores não só dia 28, mas todos os dias vocês estão aí na luta 

no trabalho se dedicando e deixando assim sempre esse município bem cuidado nas mãos de cada um 

com bastante responsabilidade e com bastante amor e carinho pelo nosso município. É muito 

gratificante para a gente para a população para todo mundo e esse servidor a gente tem que incluir 

todos, o prefeito vice-prefeito nós vereadores aqui da Casa de lei também somos servidores público, 

somos empregado do povo e temos assim e sempre estar aqui à disposição dando o nosso apoio o 

nosso aval a cada funcionário público, então que Deus abençoe a cada um, que ilumine, proteção divina 
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a todos os dias quando vocês saem dos seus lares de suas casas para vir fazer esse trabalho em prol do 

nosso município. Aproveito para falar que estou à disposição para discutir juntamente com as comissões 

os trabalhos e projetos em discussão nessa Casa de Leis. Quanto a ontem também quero assim 

parabenizar toda a população de Lidianópolis à todos nós eleitores que fomos as urnas e demos lá o 

nosso voto de apoio ao presidente, cada um tem o seu lado respeito a todos é uma democracia cada um 

tem o direito de carregar a sua Bandeira, Parabéns, Deus abençoe o presidente Lula, que ele possa 

tenho certeza que ele vai fazer muito de bom aí mo país, que Deus abençoe Deus ilumine que acalma aí 

os corações desse povo aí que tão aí nesse manifesto eu acho que isso daí não leva nada nada, só vai 

levar transtorno às vezes uma briga um desentendimento e sempre um vai acabar saindo prejudicado 

eu acho que a política a gente tem que saber perder e saber ganhar. Então parabéns aos vitoriosos que 

Deus abençoe que Deus ilumine e que o nosso Brasil assim seja cuidado com muito amor e com muito 

carinho e que nós brasileiros sejamos visto assim com mais amores, também quero dizer que a respeito 

do ônibus, tem o meu aval sempre vai ter meu apoio principalmente a esse pessoal aí que sempre vão a 

Lunardelli né, que tem a sua fé a sua devoção com Santa Rita de Cássia e assim todos os setores que 

precisam, o pessoal da terceira idade pessoal, do futebol e sempre aí né pessoal do karatê e sempre usa 

esses ônibus então tem sempre meu carinho o meu aval meu apoio e a minha assinatura, seriam essas 

minhas palavras; DANILO AUGUSTO BRANCO, Boa noite Presidente, Boa Noite aos demais vereadores, a 

Secretária Lúcia, ao Secretário Beramar e a todos que estão acompanhando a sessão pelo Facebook. 

Peço a palavra para falar sobre a indicação do André, indicação muito boa já vi esse final de semana 

tivemos temporal aí na região né, que sobrecarrega nossos bueiros, tem também a questão das árvores 

muito antigas, sendo que a população está cobrando muito que seja cortado essas árvores, algumas 

árvores está com risco em nossa cidade, então peço ao Prefeito também estar olhando com carinho 

essa situação. Então assim prefeito de uma mão lá no IAP lá para ver né essas árvores que se pode 

cortar ou não, pois a população está me procurando, já teve galho que causou transtorno material em 

várias casas. Peço a palavra também Presidente para você conversar com o prefeito para que ele passe 

para nós as respostas das indicações feita por nossos vereadores que já faz tempo que não vem as 

respostas né, para que a gente se interagir mais com administração né e para a gente ver o que pode ser 

feito o que não pode ser feito. Esse ano veio bem poucas respostas sobre as indicações então dá uma 

conversa com o prefeito lá para a gente fazer essas respostas para a nossa população. Também pedi a 

palavra, quarta-feira vai ter um amistoso no campeonato do time nosso local, convidamos todos para 

participar, será na parte da tarde contra Faxinal, vamos aproveitar o feriado e prestigiar os nossos 

atletas amadores. Referente às eleições agradeço a todas as pessoas que tomaram parte do processo 

eleitoral que se encerrou ontem dia 30, sentimento de gratidão a todos que tiveram empenho em nossa 

campanha, eu como Vereador me posicionei ao lado do nosso Presidente Jair Bolsonaro, o qual teve 

1639 votos aqui no município de Lidianópolis, vou continuar trabalhando para o nosso município, 

priorizando os valores Cristão e a liberdade de escolha para que nós podemos ter a liberdade de 

escolher o candidato que estiver em nosso município, quero parabenizar também a todos os apoiadores 

do PT né, agora com o novo presidente o Lula que ele seja um presidente que continue trazendo 

investimento para o nosso país que continue trazendo investimento para o nosso município e para 

nosso Estado aonde nós aqui do Sul temos a maior parte da parte da Agricultura que leva o Brasil para 

frente é agricultura então que ele continue valorizando essa classe de agricultor que valorizam a classe 

de agricultor vai tá valorizando a todas as outras classes. Parabenizo ao Lula parabenizo aos apoiadores 

do Lula pela democracia pela parte que foi feita que nosso município como a Rosa falou o período 

passou a eleição é decidida dentro da Democracia dentro do período eleitoral. Só a gente torcer para 

que o presidente Lula faça um bom trabalho, são as minhas palavras, uma boa noite a todos que Deus 

abençoe uma ótima semana, Obrigado; ANDRE FAINA DELFINO, Boa noite Presidente, Boa Noite aos 
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demais vereadores, a Secretária Lúcia, ao Secretário Beramar e a todos que estão acompanhando a 

sessão pelo Facebook. Quero falar sobre o projeto das casinhas no Porto Uba, sendo que essa conquista 

é muito importante para a nossa comunidade, uma vez que existe uma demanda expressiva de 

familiares ali que anseiam pela sua casinha há vários anos. Portanto, sou totalmente favorável para que 

seja aprovado esse projeto de ajuste no orçamento para que possamos condicionar o início dessa obra o 

quanto antes. Acerca da minha indicação da manutenção e limpeza dos bueiros, peço que o nosso 

executivo mobilize uma força tarefa nesse sentido, pois o que pretendemos aqui é uma ação preventiva, 

pois com bueiros entupidos não ocorrerá apenas o transtorno das famílias decorrente de inundações e 

alagamentos, ocorre também que o elevado volume de água escoando superficialmente ocorrerá de 

ocasionar ravinas e voçorocas, ou seja, em casos mais intensos até mesmo partes da superfície asfáltica 

são levadas pelas chuvas, umas vez que as galerias pluviais estão inoperantes. Portanto, devido ao atual 

tempo de grande volume de chuvas é urgente e necessário que o poder público intervenha nesse 

sentido de efetivar o manjo preventivo. São essas as minhas palavras, Boa Noite a todos; FABIO 

PINHEIRO DA SILVA, Boa noite Presidente, Boa Noite aos demais vereadores, a Secretária Lúcia, ao 

Secretário Beramar e a todos que estão acompanhando a sessão pelo Facebook.  Uso da palavra para 

reiterar a importância de que seja realizada a manutenção e conservação das minas, pois esse trabalho 

é fundamental para ampliar o volume de água disponível aos nossos agricultores. No uso da palavra, o 

Vereador Danilo muito bem colocou a questão das árvores em nossa cidade, pois com essas chuvas em 

excesso que vem ocorrendo nos últimos dias, várias arvores e galhos vêm se quebrando, temos em 

nossa cidade uma grande quantidade de árvores antigas, as quais precisam de maneira breve serem 

podadas, algumas inclusive precisam de uma análise mais detalhada para ver se precisam ser arrancadas 

e substituídas por novas árvores adequadas para o limite urbano. Mas reitero aqui que a nossa cidade 

tem uma atenção muito bacana para essa questão, além de outras áreas como saúde, educação e 

assistência social, tenho certeza que o nosso prefeito irá atender essa qustão da arborização com o 

cuidado e zelo merecido. Quanto a ontem também quero assim parabenizar toda a população de 

Lidianópolis à todos nós eleitores que fomos as urnas e demos lá o nosso voto de apoio ao presidente, 

cada um tem o seu lado respeito a todos é uma democracia cada um tem o direito de carregar a sua 

Bandeira, Parabéns, Deus abençoe o presidente Lula, que ele possa tenho certeza que ele vai fazer 

muito de bom aí mo país, que Deus abençoe Deus ilumine que acalma aí os corações desse povo aí que 

tão aí nesse manifesto eu acho que isso daí não leva nada, só vai levar transtorno às vezes uma briga um 

desentendimento e sempre um vai acabar saindo prejudicado eu acho que a política a gente tem que 

saber perder e saber ganhar. Então parabéns aos vitoriosos que Deus abençoe que Deus ilumine e que o 

nosso Brasil. Eram essas as minhas palavras Presidente, Obrigado. Presidente ODAIR JOSE BOVO, faço 

minhas considerações finais, Boa Noite aos demais vereadores, a Secretária Lúcia, ao Secretário 

Beramar e a todos que estão acompanhando a sessão pelo Facebook. Só comentando um pouquinho 

em relação a extraordinária a gente fica feliz com esse projeto, fico feliz principalmente em relação ao 

parque industrial que é uma coisa aí que vem se falando há muito tempo em nosso município e a gente 

tá sempre cobrando do prefeito no particular, sempre cobrando e o parque que a população cobra 

gente né a gente às vezes não fala no microfone mas tá falando junto com prefeito então a gente já fica 

feliz. Essa ação será de vital importância para o desenvolvimento de nossa cidade, geração de emprego, 

um estímulo para que nossos jovens não precisem sair e buscarem ocupação laboral em outras regiões. 

Aquilo que o Danilo falou, tem gente plantando, gente colhendo, caminhão passando para lá e para cá e 

a rodovia se fazendo, os asfaltos, enfim, a gente acredita que o Brasil está bem, se desenvolvendo, em 

nosso município também está assim, a gente quer que isso continue por que quando acontece as coisas 

ainda mais em Lidianópolis ficamos muito felizes. Em específico de nossa cidade, todas as conquistas 

recentes evidenciam um alinhamento e propósito único do Legislativo e Executivo, ou seja, mesmo que 
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possamos ter diferenças natas do ser humano, a vontade de todos aqui é que a nossa cidade se 

desenvolva, cresça, o povo esteja bem, portanto, todas as políticas públicas que juntamente com o 

executivo aprovamos são feitas para o bem-estar de toda a nossa coletividade social. E isso é o que mais 

importa, que nossos munícipes sejam beneficiados e desfrutem das coisas boas que fazemos enquanto 

agentes políticos. Tratando da política no cenário nacional, percebemos que acorreu uma politização 

das eleições, ocorreram muitas intrigas e desavenças por opiniões políticas contrárias entre as pessoas, 

sendo que muitas pessoas tava tomando nojo da política e hoje que eu posso analisar com meus 

pensamentos é que é por mais que esteja essa divisão, mas são pessoas que estão analisando cada 

proposta né, o seu lado, seu partido. Hoje temos crianças de 10 anos de idade com 12 anos de idade já 

tomam o seu lado, isso é importante para a nação, tomando lado porque até uns tempos atrás a gente 

via que política era feito distante de nós. Não se sabia nem quem era o candidato a presidente ou tinha 

dois ou três quatro cinco seis folhas um lado da palavra mais bonito né a televisão mostrava aquilo que 

ela queria e hoje não, hoje o centro de informação é muito grande, então acho que a democracia é 

necessária. Parabéns aos vitoriosos e que Deus ilumine a cabeça dessas pessoas. É uma oportunidade de 

consertar o que não fizeram e aqueles que perderam abaixa a cabeça e tenta melhorar. Assim somos 

nós aqui localmente. Principalmente no nosso município que é pequeno. Enfim, a política quando 

exercida de maneira democrática, com respeito, empatia e voltada para o bem comum ela é um enorme 

oportunidade de aprendizado, a exemplo de ontem na eleição, tivemos perdedores e tivemos 

ganhadores, agora basta que cada um se conscientize do seu lado e saiba respeitar o resultado das 

urnas. A vida como um todo é assim, não vamos ganhar sem, assim como também não vamos perder 

sempre. É crucial que estejamos mentalmente preparados para os resultados que a vida nos 

proporcionar, e isso se aplica também para as eleições.  Agradeço ao Beramar presente e hoje também 

por motivos de força também não pode vir os nossos advogados, eles estão acompanhando e 

mandaram dizer a vocês se tiver uma necessidade bata ligarem. Então declaro encerrada a 37ª sessão 

ordinária do dia 31 de outubro do ano 2022, uma boa noite também ao pessoal de casa aí que está nos 

acompanhando, todos tenham uma boa noite, fique com Deus e até uma próxima assim se ele nos 

permitir, obrigado. E, nada mais havendo, encerrou-se a presente Sessão, cuja ata foi gravada e 

transcrevida por mim, Émerson Dias de Oliveira, Oficial Administrativo e será afixada em Edital para 

análise e aprovação, assinada pelo Presidente, 1º Secretario e os demais vereadores.  

 

 

 

ODAIR JOSE BOVO  CLAUDEIR GORDIANO 

Presidente  1º Secretaria 
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